

## ABSTRAK

**Nor Hilaliah Sapitri**, 190104020271, *Peran Ustaz Nasrullah dalam membimbing aktivitas keagamaan masyarakat Desa Bawah Pasar Kecamatan Mataraman Kabupaten Banjar*, Pembimbing: (1) Muhammad Rif'at, M.Ag., Pembimbing (2) Anita Ariani, S. Ag., M. Pd. I., Program Studi Bimbingan dan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi/Sarjana UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

**Kata Kunci:** *Peran Dai, Bimbingan Keagamaan, Aktivitas Keagamaan*

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan melihat peran Nabi Muhammad Saw. dalam berdakwah sebagai seorang Nabi dan Rasul kepada umatnya, dan juga karena betapa pentingnya dakwah bagi kemajuan Islam. Ilmu Dakwah berkembang seiring dengan permasalahan dalam menghadapi perubahan teknologi informasi dan komunikasi serta *mad'u* yang beragam sifat dan permasalahannya. Sehingga dengan berkembangnya dakwah Islam sebagai ilmu, maka sebagai ikhtiar atau bentuk upaya seorang muslim dalam berdakwah lahirilah bimbingan keagamaan sebagai ilmu secara empiris. Kemudian, untuk menciptakan masyarakat yang agamis dan agar Islam tetap eksis selalu menjadi pedoman hidup bagi manusia, maka diperlukan peran seorang dai dalam membimbing keagamaan untuk menuntun segala macam aktivitas keagamaan yang mereka lakukan agar sesuai dengan syariat Islam. Sehingga mereka dapat menjadi *insanul kamil* dengan menginternalisasikan nilai-nilai Islam serta mengimplementasikannya dalam kehidupan sehari-hari, bisa bermanfaat bagi dirinya dan orang lain, hidup bahagia dan sejahtera baik di dunia maupun di akhirat.

Fokus masalah pada penelitian ini adalah bagaimana peran Ustaz Nasrullah dalam membimbing aktivitas keagamaan masyarakat Desa Bawah Pasar Kecamatan Mataraman Kabupaten Banjar. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*) dalam bentuk deskriptif. Penulis akan melakukan beberapa tehnik pengumpulan data yaitu melakukan wawancara kepada Ustaz Nasrullah selaku seorang dai dan juga kepada masyarakat Desa Bawah Pasar yang mengikuti bimbingan keagamaan di setiap aktivitas keagamaan yang Ustaz Nasrullah pimpin. Kemudian melakukan observasi dengan mendatangi langsung lokasi penelitian dan terlibat langsung dalam proses pelaksanaan bimbingan keagamaan, serta mendokumentasikan suatu hal seperti gambar, buku, arsip yang menunjang kelengkapan penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa peran Ustaz Nasrullah dalam membimbing aktivitas keagamaan masyarakat Desa Bawah Pasar Kecamatan Mataraman Kabupaten Banjar ada 2, yaitu (1) mulai membangun dan membina majelis taklim irsyadul amin sebagai wadah aktivitas keagamaan dalam membimbing keagamaan masyarakat Desa Bawah Pasar, (2) mengajarkan dan memimpin setiap aktivitas keagamaan yang dilaksanakan oleh masyarakat Desa Bawah Pasar, antara lain; dzikir bersama, pengajian kitab, manaqib, tasmiyah, ziarah makam para ulama, meminta air (*minta banyu*), dan perayaan khusus hari-hari besar Islam.